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《与神同行》 

危难中的信心 
 

 

相信每一个人都经历过忧患和苦楚，没有一个人例外。在战争当中，在天灾人祸濒临的时候，

在许多失意的遭遇中，我们都感到吃不消，觉得心灵异常的沉重，到底我们从那里可以获得

解脱和帮助呢？有一首我很喜爱的诗篇，时常在我遭遇和面对困境的时候出现，那就是诗 46

篇，也是今天我要跟弟兄姐妹分享和思想的诗篇，也是很多信徒都喜爱的一首诗篇。好，我

们来看诗 46 篇，诗人这样说： 

“神是我们的避难所，是我们的力量，是我们在患难中随时的帮助。所以地虽改变，山虽摇

动到海心，其中的水虽匉訇翻腾，山虽因海涨而战抖，我们也不害怕。有一道河，这河的分

汊，使神的城欢喜，这城就是至高者居住的圣所。神在其中，城必不动摇，到天一亮，神必

帮助这城。外邦喧嚷，列国动摇，神发声，地便镕化。万军之耶和华与我们同在，雅各的神

是我们的避难所。你们来看耶和华的作为，看祂使地怎样荒凉。祂止息刀兵，直到地极，祂

折弓，断枪，把战车焚烧在火中。你们要休息，要知道我是神，我必在外邦中被尊崇，在遍

地上也被尊崇。万军之耶和华与我们同在，雅各的神，是我们的避难所。” 

 

这是一首极具鼓励的诗，值得我们细细思想。当我们面对一些自己无法应付的压力的时候，

我们会怎么做呢？也许每个人的反应都不一样，然而今天的诗篇教导我们，可以怎样存着信

心，勇敢的走过去，穿越困境，面对压力和危难。一般人在面对极大压力的时候，通常会有

这两种做法和反应，最常见的就是奋力还击。那就是说，当人面对极大的危难和压力的时候，

人会反抗，会用尽一切的方法去还击，这是很自然的做法。 

 

也许我们先来定义一下有关的一些词句。首先，所谓“压力”，那就是我们所感觉到的压力，

叫我们感到不舒服，叫我们觉得受压。而紧张跟压力差不多，所不同的是“紧张”是由于承

受压力而实际感受到里面的焦虑，极深的烦恼，叫我们感到痛苦，伤害着我们的情绪。反击

就是我们不愿服在压力之下，我们要还击，我们想冲越压力而继续往前行，我要用自己的方

法和力量去找出路，去离开压力和问题。然而，圣经所提供给我们的答案，却不是还击或者

是反击，而是要停止争战，因为知道耶和华是神。 

 

刚才的诗篇说，“你们要休息，要知道我是神。”反击或者还击的相反是什么呢？就是安息

和休息，“我不再去还击，我要停下来休息。”也许你会马上说，“我怎么能在这备受压力

和危难的当前去休息呢？我怎样能够有心里的安息呢？”方法就是如果我们真的信靠神，我

们就可以在祂里面休息和安息。 

 

换句话说，我们如果要休息，就必须信靠祂，对祂有全然的信靠。到底作为属神的人，怎样

能在充满焦虑和沮丧的情况下，在充满压力和紧张的情绪中，去信靠神，而获得安息呢？到

底我们可以怎么做，应该怎么做呢？ 

 

要知道，人生所面对的压力，不是一朝一夕的，不是说睡一觉之后，问题就可以自行解决或

自动消失的，那是需要我们长期去面对，长期去承受的，那才是最恼人的事。有些人一生都

活在极重的压力之下，环境对他很不利，际遇又不好，全部逆境都好像是集中在他一人身上，

客观来说，他好像是无法生存下去的那样，到底怎样每一天去面对和超越呢？我们怎样才可

以停止争战，不再还击而休息下来呢？我们要信靠神，这是唯一的秘诀，我再说，我们如果

要能在困难和压力中获得安息，就必须信靠神。 
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圣经不但勉励我们要停下来休息，圣经还提供了方法，教导我们怎样才能够达到这个目标，

怎样才能够在诸多的试炼，诸般的考验，数不清的困难和重担之下，依然可以得胜，可以超

越，那秘诀就是信靠神。因此，我们要学习的，要操练的，要实践的，是我们对神的信心，

是我们对神的信靠。那不是说，如果我们对神有信心，问题就可以迎刃而解，不是这个意思。

或者是对神有信心的人，就可以没有压力，没有难处的生活，也不是这个意思。 

 

只是如果我们学会了神的心意，知道神期望我们在逆境之下，在压力当前怎样去生活，我们

就可以过得胜的人生。不管撒但所给我们的压力是什么，也不管我们所背负的重担是什么，

我们不必去理会或找出压力的原因，因为这无关重要。知不知道压力从何而来，知不知道引

致压力的原因，都不再重要，问题的核心是神能够帮助我们去过得胜的生活，让我们即使在

暴风雨之中，仍然内心可以享受宁静和平安，这样压力就不再成为真正的压力，反而我们能

够把压力转化成为说不出来的，无法形容的平安，以及内在的安宁，而那份凝聚在里面的平

安和稳妥，是难以用言词或笔墨去形容和表达的，但却非常真实的存在我们心里。神说“祂

是我们的避难所，是我们可以躲藏的地方”，这是神给我们的应许，是我们可以经历得到的。 

 

诗篇说，“你们要休息，要知道我是神。”我们要认识神，那是什么意思呢？最基本的一个

条件，就是我们必须相信接受耶稣基督做救主，那是最基本我们要作的事。如果我们不是基

督徒，那么圣经中的一切应许，虽然是宝贵，却跟我们无关，因为神只是应许给属祂的儿女

们的。因此头一步我们要确定的，就是我们必须是神的儿女，才能够获得神的照顾和帮助。

要是我问你，“你认识神多少？你心目中的神是怎样的？”你会怎样回答呢？你是否个别的

认识祂呢？或只是人云亦云呢？你有没有相信接受耶稣基督做救主呢？这位神跟你有个别的

关系吗？你认识祂有多深呢？恐怕很多弟兄姐妹只知道，耶稣基督是拯救祂的主，是祂的救

主，是赦免他罪孽的，他们知道自己死后可以上天堂去，而他们知道神爱他们，神乐意赦免

他们的罪，听他们的祷告，但就仅此而已。 

 

其实，神的心意是要我们不断去认识祂，当我们认识祂越多的时候，我们才会更信靠祂，更

明白祂的心意，更知道祂是怎样的一位神。我们要是爱神，就必然乐意去认识神，不断的认

识祂，渴慕认识祂更多。神爱我们，祂认识我们；在此同时，神又渴望我们爱祂，渴望我们

认识祂，跟祂建立更深入的关系，这是神向我们的心意。不但这样，神知道当我们越认识祂，

与祂建立更深入的关系之后，我们在世的生活就有保障，我们在困境和危难之中，在重重的

压力之下，就知道怎样靠主去度过。不论困难的形式是什么，也不论来源是什么，都没有分

别，一切的困难和压力，我们都可以靠主度过。 

 

所以，说得实在些，简单些，我们如果要有内心的宁静和得胜，就必须先认识神。诗篇上的

话说“你们要休息，你们要停止争战，要不还击，要知道我是神。”我们要认识神无条件的

爱，认识神的宽恕，认识神各种的属性，知道神是无所不知，无所不在和无所不能，祂是一

位慈爱的父，是爱我们无微不至的。神不但爱我们，祂的爱永恒不变，世间万事万物都在改

变，我们自己也在改变，但是神却永恒不变，祂是昨日今日一直到永远，都是一样的神，所

以值得我们信赖。 

 

不但这样，神还对我们每一个人都有不同的计划，神对我们的生命有期望，有计划和旨意。

神要把最好的给我们，祂为我们所安排的人生和道路，都是最好的。要是我们走错路，神会

出于爱而管教我们，把我们领回正路上。神希望我们明白祂的心意，祂是多么的爱我们，多

么乐意帮助我们。在我们身处困境，不知所措，求助无门的时候，要是我们仰望神，神有能

力去改变环境，改变事物，让逆境成为我们的福气和益处。神要我们明白这些，明白祂在圣

经里向我们所启示的信息。神希望我们知道祂的应许，熟悉祂的话语，认识祂在圣经人物的

生命中所行的奇事，从其中学习一些原则，应用在我们的生命中。 
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神要我们不但相信祂，还要我们认识祂，明白和了解祂，追求祂的话，有祂一样的想法，爱

祂所爱，恨祂所恨的。当我们能够这样追求的时候，我们的生命就有了倚靠，我们就可以在

人生的各种逆境中获得安息和胜利。诗人在诗篇里面所描述的，全都是他的亲身经历，不是

虚构的，也不是夸张的说法，而是实际的事实。不管环境是如何的变迁，不管境况是多么何

的恶劣，我们都不害怕，即使天崩地裂，即使是波浪翻腾，但是我们信靠神的人，依然可以

在其中安息，靠着主安然度过。 

 

我们说，诗人对神的认识很深，他在诗里面也有跟我们分享，像头一节他说，“神是我们的

避难所，是我们的力量，是我们在患难中随时的帮助。”原来在诗人的经历中，神是一处他

可以躲藏的地方，当困难来到，他可以藏在神里面获得稳妥和保护，获得帮助和力量。神的

帮助，不是偶尔的，而是随时的，永远都是及时的。诗人用“现在时态”来描述神所给他的

帮助，他说神是他“在患难中随时的帮助”。每当他感到压力，感到紧张，感到焦虑，神就

成为他的帮助和力量，支持他和给他保护。不但这样，第诗 46:7 又说，“神是他的避难所”，

又说“神与他同在”，这也是 11 节所说的，“万军之耶和华与我们同在，雅各的神是我们

的避难所。” 

 

这就不只于头脑上的认识了，神与我们同在，那是一种很个人的经历，因为是神和我同在，

是我能够感受得到的，是我内心知道的一种真实的感觉。如果我们想深入去认识一个人，我

们必须和他建立起关系，我们要进入他们的生活中，和他们一起去经历，这样我们才可以深

入的去认识和了解他。同样，神也渴望我们和祂建立起亲密的关系，祂渴望我们认识祂，以

致我们在逆境中不至于彷徨，不致于感到无助，反而是可以安息在祂里面，获得支持和力量。 

 

要建立起我们与神之间个别的关系，“时间”是一个很重要的因素。我们跟人建立关系，尚

且需要付出时间，要假以时日，更何况是和神建立关系呢？我们要分别时间出来，与祂多亲

近，这样才可以认识祂，明白祂，知道祂的心意。到底今天我们所相信，所谈论，所事奉的

神是怎样的神呢？你知道有多少呢？我们必须多花时间与神独处，聆听祂的声音，研读祂的

话语，这样我们才可以更多认识祂。 

 

多少时候，我们在困境中只懂得寻求人的帮助，却不懂得到神那里，信靠和交托祂，寻求祂

的帮助。要知道，神知道我们，比任何人知道我们更多；神帮助我们，比任何人能够帮助我

们的更多，因为神是无所不知又无所不能的，祂远胜过地上任何一个人。只有神能够把我们

从困境中拯救出来，也只有神能够改变环境，让我们安然度过。我们无法改变环境，许多事

情都不在我们的控制和掌握之下，我们只能静待事情的发生而束手无策，但是神却在一切环

境之上，随祂的意旨所喜悦的去行事。我们要是信靠一位如此超然的神，岂不是更好更美吗？

我们不但获得实质的帮助，并且还可以有内心的平安和满足。 

 

当我们认识神的时候，我们就可以在任何环境中生活，我们可以在困难和压力重重之下生活

而无所畏惧。当然我们不是自找麻烦，我们也不是要容忍一些违背神教导的事，或在一些不

人道的环境下依然不作声，不是这个意思。我所指的，是一些跟神话语没有抵触的环境，只

是环境恶劣和困难而已。我们若是认识神和信靠神，神应许祂会在一切困境中给我们支持和

力量，帮助我们度过。我们追求认识神，明白神的想法，接受圣经的教导，又把神的话存记

在心中，让神的话成为我们的思想。每当我们读圣经的时候，我们不是只想获得圣经的知识，

我们更是要把圣经的话语藏在心里，让神的思想成为我们的思想。我们又观看神在别人身上

的作为，在圣经人物身上的作事方式，我们透过这些来认识神，知道神是怎样的一位，加上

我们个人亲身的经历，我们就更加的认识神，跟神有更深入的关系。当我们和神的关系与日

俱增的时候，我们就确实知道神是陪伴我们走过人生每一步的路。 
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你看亚伯拉罕的生平，看摩西的生平，看大卫的生平，看但以理的生平，看保罗的生平，你

会知道和看见神奇妙的作为，就好像圣经所形容的，“祂行大事不可测度，行奇事不可胜

数。”神是一位独行奇事的神，祂的智慧无可测度，在人以为不可能的情况下，在以为没有

指望的环境中，神就奇妙的为人开出路，叫人化险为夷。神可以穿越我们一切的困难来帮助

我们，给我们平静的心，让我们满有确据，不再忧虑，不再挣扎，不再愁闷，反而有祂所赐

的平安、喜乐和满足。 

 

我再说，如果我们想更多的认识神，我们就要花时间和祂独处，认识祂的心思和作为。同时

我们也要开放自己，让神向我们直接说话。多少时候，我们只顾听人的声音和意见，而忽略

去听神的声音，忽略去留意神向我们的心灵说话。我们只是埋怨神不理会我们，但我们却没

有给神时间向我们说话，要是我们真的愿意聆听，神必定让我们听见。很多时候，神刻意要

透过困境来帮助我们认识祂，让我们知道神的爱，让我们经历到祂的供应和拯救，也让我们

体会到祂的饶恕和赦免，这样我们就可以真的经历神，更多认识神。 

 

“你们要休息，要知道我是神”，我们要认识神，要把这事看为生活中最重要的事，最首要

的事。不要错过每一个认识神的机会，不要花时间去追求那些无益的俗世的事，而忽略去认

识神和经历神。要知道，当我们离开地上的时候，我们是往天家去，永远与神在一起，要是

我们对神一无所知，我们怎么去与神相会呢？世界不是我们久留的地方，世上的一切我们都

带不走，惟有对神的认识，能够存到永恒，因为我们将来是要到永恒的天家去，和主永远在

一起。今天我们所学会的一切，属灵的知识，都不会白费，都不会徒劳，因为将来是用得着

的。 

 

我们跟地上的人的关系，到我们离世的那一刻就会终止；然而我们跟神所建立的关系，在天

上却是继续延续下去的。所以，让我们懂得把时间和精力，投资在永恒的事上，而不是在今

生的事上。今生所爱的人，我们尚且花时间和他们在一起，为的是要认识他们，要去爱他们，

要去关怀他们；我们为什么不拨出时间在神身上，去亲近祂，去认识祂，去听祂的声音呢？ 

 

神爱在我们安静的时刻，独自一人的时刻向我们说话。摩西是在荒凉的旷野听见神的声音的，

大卫是在牧羊的时刻与神亲近的，以利亚在小溪旁遇见神，以赛亚在圣殿里看见异象，以西

结在河边看见了异象，而耶稣则每天都花时间在山上祷告，与神相交。使徒保罗在亚拉伯的

旷野，用几年的时候静修去认识神，使徒约翰被罗马政府驱逐到拔摩海岛上，但却在那里获

得了神特别的启示，写下了启示录。 

 

要是我们的心灵波动翻腾，神怎能向我们显现和说话呢？我们必须安静下来，才能听得见神

的声音，才能够跟神建立关系，才能够经历神，认识神和自己。弟兄姐妹，“神是我们的避

难所，是我们的力量，是我们在患难中随时的帮助”，你经历过这些没有呢？你在祸患中奔

向谁呢？以谁为靠山呢？如果你渴望在困境中依然享有平安，那就得信靠神，而信靠神是从

认识祂开始的。你像一般人那样，用自己的方法去对抗逆境呢？还是安静在神面前，信靠祂

而获得宁静和安息呢？神是无所不能的，只要祂肯，祂什么都能作，我们为什么忘记了神的

帮助和能力，而转去求助于世人呢？ 

 

我不知道你今天落在怎样的光景中，你所作的决定和选择又是什么，但愿今天的信息能够帮

助你，叫你学会去追求认识神，知道神所给的应许，又知道神对你的心意。任何一个真心倚

靠祂的人，祂总不会让他失望，祂总是能满足我们的需要，引领我们走在一条蒙福和正确的

路上。 


